

たより

地域の方々には、子ども達に温かく声かけや見守りをしていただき、「地域の子ども達は地域で

育てる」といって、いつも学校を応援していただいている。

本校に赴任して教頭として3年、校長として4年、7年間務めた中で、「小中連携」と「地域」との一体感は、私の教員生活でも一番だと思います。

小中連携では、学区の小学校の先生方と「9年間で育てる」をテーマに「授業交流と行事の取り組みを中心に子ども達のために」という思いで連携ができるいる素晴らしい中学校区です。

この関係をこれからも続けてほしいと思います。

今学校は、部活動の休養日が週二日以上となり、子ども達が地域に居る時間が増えていきます。是非とも地域の中で子ども達の活動や居場所を創出していただき、「地域の子ども達は地域で

保育園・幼稚園・小学校・中学校を含めた地域一体型のコミニティスクールを目指していくからだと思います。コミュニティスクールとは、学校と保護者や地域の皆さんと共に知恵を出し合い学校運営に反映させる取り組みで、協働しながら子ども達の豊かな成長を支え「地域と共にある学校」を進めるものです。

学校では、生徒の主体性を育むため、行事等を自主性を大切にしたものにし、授業でも「教える」ではなく、自ら「学ぶ」を大切に、疑問に感じ解決するため生徒同士が共同する授業を

進めています。社会に出た時に、自ら考え・工夫することのできることになりました。景品やお土産のお菓子も用意して頂き、深く感謝しています。

地域の方々には、子ども達に温かく声かけや見守りをしていただき、「地域の子ども達は地域で



これからの中学校

校長 小島 健作

落合東学区児童館まつり

編集・発行
落合東町内会
自治会連合会

発行責任者
土井澄男

初めての児童館まつり

館長 板倉 朋子

「落合東学区の子ども達にも児童館まつりで楽しんでもらいたい」という地域の方々の思いを

受け、社会福祉協議会の方と児童館指導員で開催に向けて話し合いを重ね、子ども達の気持ちを一番に考えて準備しました。

何も持つて来なくても、楽しいひと時を過ごせるように考え、今年は「ミニオンズ」をテーマにゲームやコーナーを用意し、地域の方と子ども達、保護者の皆さんのが触れ合う場の一つになりました。メイン会場の遊戯室に掲げる看板も社会福祉協議会で手作りの立派な物を用意して

ください、まつりを盛り上げてくれました。景品やお土産のお菓子も用意して頂き、深く感謝しています。

子ども達も企画や運営にもつと関わる形にし、社会福祉協議会や地域の方々の協力を得て、続いているよう願っています。

行きも帰りも

広島バスで（赤バス）

今日日本で5分49秒に1件

交通安全協会落合東支部

香川 正孝

平成29年の自転車事故の件数

です。「自転車安全利用五則」を

守つて事故防止に努めましょう。

1 自転車は車道が原則、歩道
は例外

車道は左側を通行

2 歩道は歩行者優先で車道寄
りを徐行

3 歩道は歩行者優先で車道寄
りを徐行

4 安全ルールを守る(飲酒運
転・二人乗り・並進の禁止、
夜間はライト点灯、交差点で
の信号遵守と、一時停止安全
確認)

5 子どもはヘルメットを着用
もしも事故を起こしてしまつ
た場合、事故に備える保険は?
自転車事故で自転車側に
9、521万円の高額賠償を命
じた判例もあります。

令和元年10月末現在広島市の
自転車交通事故件数は529件、安
佐北区内の高齢女性1人を含め
自転車乗車中の2人が亡くなつ

ています。高校生・中学生の交
通事故の8割以上が自転車によ
る事故であり、そのうち約6割
は自転車側にも違反が認められ
ています。

相手への賠償に備える為、ぜ
ひ保険に加入しましょう。全日
本交通安全協会の「サイクル安
心保険」に加入すると、年間掛
け金が1,230円で最高1億
円の賠償責任を補償。

損保各社も取り扱っています。
安佐北交通安全協会
電話814-13500

交通安全協会

令和2年広島県

交通安全年間スローガン

『あおるより
ゆづるあなたがかつこいい』

今年のとんど

大志茂 栄子

竹を組んだやぐらに火をつけ、
炎と一緒にその年に宿つた歳神

様を見送るという由来のあると
んど。正月飾りや書き初めを一
緒に燃やす事で、無病息災や、

字の上達を願います。

私の住んでいる所は、年男年
女が火をつける習わしになつて
おり、息子達がその役目を立派
に果たしてくれました。

振る舞い酒やぜんざい、豚汁
を食べながら、和やかな時間を
過ごしました。

他でもとんどが開催されてい
る事を知り、行つてみました。
やぐらの大きさや規模は様々で
したが、どこも笑顔あふれるほつ
と決まりました。

とできる場所でした。

「あら、よう来たね、まあ食べ
んさい!」と渡された豚汁。温

かくて、寒くても来て良かつた
と思いました。

とんどに参加する事で、地域
のつながりの必要さを実感した
一日でした。

編集委員会

今年度最後、第103号の発行を

無事終える事が出来ました。年
間12回編集会議を開きます。

会議では記事の内容について「侃
諤」、時にはいつの間にか話
が逸れて「喧嘩」編集作業
が逸れて「喧嘩」編集作業
以外にも記事集め、原稿作成に
苦労しています。

より良い落合東だよりにする
為に、記事についてのご意見ご
感想をお待ちしております。

土井 澄男 立石 義敬
香川 正孝 谷本 俊明
田丸 健三 香川 雅巳
山下 朋彦 木村 真治
竹之内俊孝 小田 知佳
篠原 悠美 一木 崇憲



「『うえいきょう』って何?

公衛協会長 木村 真治

会長就任時に、そもそも「こうえいきょう」って何?との疑問からネットで検索すると「好影響」??。やつと見つけた答

えは「広島市公衆衛生推進協議会」、略して「公衛協」。活動費は市民からの募金で賄われてい

ます。主に小学校の学区単位で市内に139団体あり、その一つが「落合東学区公衛協」です。

会の目的は「美しく住みよい衛生的な学区建設に貢献すること」。メンバーは学区内8自治会(2、328世帯)から選ばれた公衆衛生部または環境衛生部の役員82名で、公衛協の「推進委員」として活動しています。

学区内での主な行事は、6月の「川や道路をきれいにする運動」、7月の「クリーン太田川」ですが、推進委員以外の方々にも多数ご参加いただき、この場をお借りし厚くお礼申し上げます。

この他にも、

各自治会での町内清掃や一人でごみ拾いをしている方、道路



沿いの花壇に季節の花を植えておられる方々など、多くの皆様

のお蔭により、学区内は美しく

住みよい衛生的な街として維持されています。

話は変わり、昨年9月に学区

公衛協41名で中区のごみ焼却工場とプラごみリサイクル工場を見学し、「市内全体のごみ処理費

が1日約3,400万円、年間約123億円も要する事。この膨大な費用削減のためには、市民一人ひとりのごみの削減とリサイクル、分別収集の徹底が重要である事」を学びました。

工場からの帰りには原爆資料館を見学し、改めて平和な時代に生かされている事に感謝し、地域のために自分に何ができるのか、今一度問い合わせたい機会を頂き、まずは公衛協での責務を全うしたいと考えています。

この他にも、落合東学区に「好影響」をもたらす「公衛協」となるよう、引き続き皆様のご協力を宜しくお願ひ致します。

今後も、落合東学区に「好影響」をもたらす「公衛協」となるよう、引き続き皆様のご協力を宜しくお願ひ致します。

いつも地域の見守り

PTA会長 竹之内俊孝

地域の皆様には、児童へのサポートを賜わり、誠にありがとうございます。

小学校PTAでは、あいさつ運動と登下校時の見守り活動の取り組みを実施しています。あいさつ運動については、児童1人につき年1回とし、1日2~3名を当番としています。当番表のプリントを配付して、保護者に周知を図っていますが、

この数字は、実施後に報告された人数であるため、実際に参加された人数と開きがあることをつけ加えておきます。

見守り当番の参加率は、低学年で約50%、高学年で約20%です。

この数字は、実施後に報告された人数であるため、実際に参加された人数と開きがあることをつけ加えておきます。

見守り当番の参加率は、低学年で約50%、高学年で約20%です。

この数字は、実施後に報告された人数であるため、実際に参加された人数と開きがあることをつけ加えておきます。

見守り当番の参加率は、低学年で約50%、高学年で約20%です。

この数字は、実施後に報告された人数であるため、実際に参加された人数と開きがあることをつけ加えておきます。

見守り当番の参加率は、低学年で約50%、高学年で約20%です。

この数字は、実施後に報告された人数であるため、実際に参加された人数と開きがあることをつけ加えておきます。

見守り当番の参加率は、低学年で約50%、高学年で約20%です。

この数字は、実施後に報告された人数であるため、実際に参加された人数と開きがあることをつけ加えておきます。

出会えてよかつたと思いました。当日はもう一人の当番の方も参加されましたので、「今日の参加率は100%ですね。」と毎日参加しているただいる地域の方と談笑し、当番を終えました。

見守り当番については、毎月登下校することとしています。

二つの学年に割り当て、希望日に保護者が児童と一緒に見守り登下校することとしています。

見守り当番の参加率は、低学年で約50%、高学年で約20%です。

この数字は、実施後に報告された人数であるため、実際に参加された人数と開きがあることをつけ加えておきます。



見守り当番については、毎月登下校することとしています。

PTA会長 竹之内俊孝

地域の皆様には、児童へのサ

ポートを賜わり、誠にありがと

うございます。

小学校PTAでは、あいさつ運動と登下校時の見守り活動の取

り組みを実施しています。あいさ

つ運動については、児童1人につ

き年1回とし、1日2~3名を

当番としています。当番表のプリ

ントを配付して、保護者に周知を

図っていますが、

あいさつ運動の参

加率は、低学年で

約60%、高学年で

約40%であり、全

てで約50%といったところです。

2月3日、あいさつ当番で参

加しましたが、寒い中、元気に

あいさつを返してくれる児童と

う、よろしくお願ひします。

今年度、育成会で初めての役員、会長をすることとなり驚きと戸惑いで、副会長をはじめ、沢山の方々に助けて頂きました。この一年間、普段では関わることの出来ない方々と沢山関わることの活動、子ども達の様子を聞くことも出来とても楽しかつたです。

これも地域の方々や役員の皆様のおかげです。一年間、ありがとうございました。

今年度、育成会で初めての役員、会長をすることとなり驚きと戸惑いで、副会長をはじめ、沢山の方々に助けて頂きました。けやき祭りや夏祭り、球技大会など、子ども達が安全に楽しむことの出来る行事をこれからも続けられる様微力ながら力添え出来たらと思います。

初めての事で不安しかありませんでしたが、一つ一つの行事の準備をしていく中で他の役員さんと子どもたちの事を考え話し合う時間はとても貴重なものでした。地域行事では自治会や地域の方々とのつながりを感じ事ができ、この環境で子育てができる事で嬉しく思いました。

この一年間、支えてくださった役員の方々、保護者の皆様、本当にありがとうございました。

今年度、育成会で初めての役員、会長をすることとなり驚きと戸惑いで、副会長をはじめ、沢山の方々に助けて頂きました。けやき祭りや夏祭り、球技大会など、子ども達が安全に楽しむことの出来る行事をこれからも続けられる様微力ながら力添え出来たらと思います。

初めての事で不安しかありませんでしたが、一つ一つの行事の準備をしていく中で他の役員さんと子どもたちの事を考え話し合う時間はとても貴重なものでした。地域行事では自治会や地域の方々とのつながりを感じ事ができ、この環境で子育てができる事で嬉しく思いました。

ス会、6年生を送る会と様々なイベントを行ないました。私は初めて役員をし、部長という大役をさせて頂き分からぬ事ばかりでしたが、他の役員さんに毎回助けて頂き無事終えることが出来ました。

けやき祭りでは、各子ども会の役員さんや地域の方と協力して盛り上げることが出来、とても楽しかつたです。

一年間、本当にありがとうございました。

落合東学区子ども会育成協議会
発行責任者 吉井 彩

これからも少人数の中、助け合い活動出来たらいいなと思います。一年間ありがとうございました。

色々あつたこの一年



育成会
会長 吉井 彩



部長 福田万莉香
部長になり、あつ

ひろば

くむら子ども会

部長 福田万莉香
部長になり、あつ



あすなろ子ども会(C会)
部長 掛之内知美
今年度、子ども部



むつみ子ども会
部長 平本 愛

8月に行われた夏祭りのお手伝いをした際には、各役員の方や地域の方々の協力もあり、天気にも恵まれました。くじ引きを担当し、早い時刻から財布を握りしめてワクワクして並んでいる子ども達の顔が印象的でした。至らない点もありましたが、良い経験をさせて頂きました。

夏休みには、ラジオ体操をしました。ただでさえ少ない人数、来てくれるか心配でしたが、毎日来てくれた子ども達はあまり覚えていない体操も、終わりごろには完璧に出来、笑顔になれた事を思い出します。

夏休みには、ラジオ体操をしました。ただでさえ少ない人数、来てくれるか心配でしたが、毎日来てくれた子ども達はあまり覚えていない体操も、終わりごろには完璧に出来、笑顔になれた事を思い出します。



ハイライフ子ども会
部長 長尾 梢

よつば子ども会(B-A)
部長 迫田 亜依
今年のよつば子ども会は、お楽しみ会やクリスマス

祭りがありました。今年は自治会も改善の年となり、戸惑う事も多かつたけれど、役員の皆様や会員のお母様方のご協力を頂きながら、初めての豚汁やぜんざいの炊き出しも試行錯誤の中、がんばつたこの一年

がんばつたこの一年



ソフトボール
キャプテン 塚本 航

6年生になってから一年間、落合東ソフトのキャプテンをして、チームをまとめる大変さを知りました。試合の時だけではなく、練習の時から責任感をもつて取り組めば良かったと思います。監督にも指導してもらいたいチームのみんなにも支えられて、何とか負けずにがんばれました。

試合に勝つための取り組みはたくさんあるので、これからチームは、何回も優勝出来る様にがんばってほしいです。

「挑戦」。みんなあきらめないで何度も挑戦し続けました。

そして一番の目標にしていた選手権が始まりました。

みんな緊張しながら協力し、決勝まで勝ち進みました。相手

は2年連続で負けている翠小では、皆と協力しあうことができたなど、ぼくは思いました。今回の体験で仲良くなれてよかったです。

年少リーダー

6年 恵飛須朱莉

私の年少リーダーでの思い出は、プチ運動会です。プチ運動会の準備で、年少リーダーで集まり、みんなで話し合つて役割分担して、かぎりを作つたり、プログラムを書いたりし、とても楽しかったです。



親に恩返しができなく情けない気持ちが残りました。だけどみんな一生懸命がんばつたと思いました。監督、保護者のみなさま、六年間ありがとうございました。

無事乗り切る事が出来ました。夏祭りも育成役員さんと協力して、ヨーヨー釣り等準備する事が、新鮮で楽しい経験になりました。

一年間有難うございました。一年間有難うございました。

ソフトベースボール
キャプテン 山本 恋奈

今年のチームの始まりは、新人の子が多くとても不安な状況でした。声かけができなくてチームがあまりまとまつていませんでした。

しかし今年のスローガンは「挑戦」。みんなあきらめないで何度も挑戦し続けました。

野球活動です。

年少リーダーで理由は、班の皆と協力してカレーなどを作ることができたからです。

とても多くの人が集まって、きん張っていました。私は、改めてみんなと協力することは大切だと思いました。これからも出合った人と協力していきたいです。



年少リーダー

6年 津川 幸輝



ぼくが一番思い出に残ったのはこどもフェスタ in 高陽です。理由は、小学校の友達や幼稚園からの一番の友達と、魚つりの宣伝や手伝いができたからです。



にきました。とちゅう遊びに来た友達が年少リーダーではない魚つりではたくさんの方が遊びにきました。とちゅう遊びに来

年少リーダー

6年 小林 優聖



の一番の思い出は、

とても多くの人が集まって、きん張っていました。私は、改めてみんなと協力することは大切だと思いました。これからも出合った人と協力していきたいです。



いをしてくれました。ぼくはこのイベントで友達の大切さを改めて知りました。

社協だより

落合東地区社会福祉協議会
社協だより

発行責任者 谷本 俊明

地域に根ざした障がい者施設

みんなでスクラム 畑 裕美子

「スクラム」は実績作りから26年間継続して、川通り餅の箱作りを主な作業に軽作業と生活訓練を行ってきました。

数年前から国の意向に沿つて就労継続B型・生活介護事業所として毎日頑張っています。

障害当事者の親亡き後を視野に自立と地域に根差す為、当事者自らが支援者と共に地域に出かけて行く事を実行してきました。

地域交流の場、お好み焼き屋さん「スクラム」や「サロンド・はっぴー」には多くの地域の方々にご利用頂き感謝の日々です。

スクラムの餅つき大会は学区の民生委員や地域の皆様にお世話頂き、毎年無事故で楽しい催しができています。

また毎週火曜日には「はっぴーろーど」で落合包括様のお世話

を頂いて「いきいき百歳体操」も楽しく回を重ねています。

また、地域の子どもたちにかかることで、いじめのない子ども・明るく豊かで健やかな子どもになつてくれるを見守つていきたいです。

地域の皆さまよろしくお願ひいたします。

民生委員児童委員委嘱

新任 松下 智之

二年前町内会の班長を引き受け、何かお役にたつことがないかと思う日々でした。

前任者の方から声をかけていたとき、定年退職のタイミングもあり、引き受けることにしました。

初めての経験で何をどのようにしてよいか途方にくれました。しかし、前任者のサポートのおかげで一から学んでいるところです。

地域の皆さんのご相談にのれるようになることが一番で、話しやすい相手になることで、地域の皆さんに安心してもらえるように心がけ、コミュニケーションをとりながら、明るい地域・未来を築けるよう微力ながらお手伝いをしていきたいと思います。

この度、民生委員になりました。1月から活動を始めたばかりの新米です。

まだ分からぬ事が多く皆様のお役にたてるか心配です。前任者や先輩民生委員の方々に色々と教えていただきながら、一生とした。

「終活」のすすめ

金平東自治会 宇丹 愈幸

終活とは、人生の終末を自分らしく充実して過ごすために必要な準備をすることです。

その準備とは、例えば

・エンディングノートを書く

遺言証書を残す

死後、家族・親族間において遺産相続を巡る争いがよく見受けられます。これをなくする為にも遺言書を残しましょう。

遺言書は「自筆証書遺言」がおすすめです。民法上の要件を備えていれば法的に有効です。

書いたら法務局で保管してもらいましょう。(今年7月以降)

懸命務めて参りたいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

1月22日には、さつそく落合地区の民生委員の方々と山口県周南市にある児童養護施設「共楽園」に施設見学に行きました。施設長さんのお話を伺つた後で、施設の中を見学しました。施設長さんのお話で一番印象に残つたことは、